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Chères Brennoises, chers Brennois, 
 
Et si, enfin, les restrictions sanitaires à la vie collective étaient définitivement derrière nous… 
Je l’espère véritablement afin que les Brennoises et Brennois, comme tous les Français, 
retrouvent le plaisir du partage et de l’engagement dans nos associations, se retrouvent avec 
bonheur le plus régulièrement possible. 
L’automne est là et l’hiver arrive à grand pas, avec une météo qui n’en finit plus de nous 
étonner, nous interrogeant de fait sur l’évolution de la climatologie et les aléas climatiques 
toujours plus nombreux. 
 
 
Et si l’absence de grisaille de la météo ne saurait nous faire oublier la grisaille sociale de cette 
rentrée, nous essayons, tout comme chaque Français, de trouver des solutions pour « amortir 
» les difficultés et les augmentations pour certaines presque irréelles ! Dans un souci 
d’économie d’énergie et pour à notre niveau contribuer à la transition écologique devenue 
essentielle pour nos générations futures, le conseil municipal a décidé cet été d’éteindre 
l’éclairage public. Cette initiative a été, je l’espère, saluée par le plus grand nombre. 
Cette situation nationale et internationale va obligatoirement impacter notre commune. 
Malgré un budget serein et des finances saines, nous resterons prudents.  
 
Certains projets ont enfin vu le jour, comme le City Stade que tous, petits et grands, ont pu 
apprécier cet été. 
 
Deux terrains de pétanque ont été aménagés, le premier rue du Lavoir, le second résidence 
des Échelles.  
 
Sur le chemin pédestre menant au site des Touches un petit pont enjambant le ruisseau a été 
aménagé permettant d’améliorer la sécurité. 
 
Le chaînage permettant de préserver le lavoir de la commune a également été réalisé. 
 
Ce bulletin est aussi pour moi l’occasion d’évoquer les projets à venir : 
Tout d’abord les aménagements paysagers autour du city stade ont été votés et devraient être 
réalisés au printemps prochain (engazonnement, installation de bancs, table et parc à vélos). 
Ces aménagements viendront finaliser cette belle structure. 
Nous souhaiterions, afin d’améliorer la sécurité des piétons, prolonger le chemin piétonnier 
déjà existant rue du Lavoir mais cette fois depuis la mairie jusqu’au croisement de la route 
d’Auvers. Une étude est actuellement en cours. 
Au vu de son état, il a été décidé de restaurer le calvaire se situant au centre du cimetière, 
restauration qui sera réalisée par des artisans locaux. 
La terrasse extérieure du commerce, en mauvais état, sera remplacée.  
Le projet d’enfouissement des lignes et l’aménagement de la rue du Jaguenet quant à lui se 
poursuit à un rythme qui nous est malheureusement dicté par les prestataires extérieurs 
(Enedis, etc...) 
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Enfin une réflexion sur la réhabilitation du logement de l’ancienne école rue des Frênes est 
également lancée mais pour le moment aucune décision n’a été prise. 
 
Pour terminer, afin d’en diminuer les coûts, il a été décidé de mutualiser avec la communauté 
de communes l’achat de deux défibrillateurs qui sont arrivés et que nous installerons 
prochainement, le premier à l’école, le second à la salle des Touches. 
J’avais profité du dernier bulletin pour vous annoncer que le comice Agricole serait organisé 
au sein de notre commune fin août. Le public s’est déplacé très nombreux tout au long de ce 
beau weekend ensoleillé. Je profite cette fois de ce bulletin pour remercier le bureau 
« Entente Brains-Amné » ainsi que l’association du comice des Pays de Loué pour leur travail 
qui a permis la réussite de cet évènement. Je n’oublie pas, bien sûr, tous les bénévoles qui ont 
œuvré et se sont impliqués sans relâche, encore merci à eux. 
Je vous laisse maintenant parcourir cette nouvelle édition et je tiens à nouveau comme je le 
fais à chaque bulletin à remercier les membres de la commission communication pour leur 
travail de qualité.  
 
Je remercie également une nouvelle fois tous les bénévoles de nos associations et de la 
bibliothèque qui s’investissent et donnent de leur temps pour faire que notre village soit plus 
vivant. 
 
La traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité se tiendra le samedi 07 janvier 2023 
à 11h00 au restaurant scolaire. Ce moment de convivialité est l’occasion de nous revoir mais 
aussi de faire connaissance avec les nouveaux habitants de la commune. Vous êtes tous 
conviés et je vous attends, je l’espère, très nombreux. 
 
Aussi, et avant de leur souhaiter de vive voix, je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants 
qui ont rejoint notre village. Tous mes vœux de réussite à ceux qui entreprennent. J’adresse 
également mes remerciements à celles et ceux qui s’investissent dans la vie de notre village 
qui en fait son intérêt. 
L’opportunité pour moi de terminer sur une note d’espoir. Cette crise nous aura enseigné le 
caractère précieux de nos relations humaines, des instants partagés et du vivre ensemble.  
Nos familles sont aussi un creuset de bien-être et de réconfort. Arrive la période tant 
appréciée des fêtes de fin d’années. Autant de moments chaleureux à partager. Je vous 
souhaite donc en mon nom et celui de tout le conseil municipal d’excellentes fêtes de fin 
d’années entourés de vos proches ou de vos amis. 
 
Paulo BAPTISTA 
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Adieu Bertrand… 

 
Au nom du conseil municipal de notre village, du personnel communal, je viens adresser un 
dernier adieu à notre ami et conseiller municipal Bertrand PEYE, lui apporter un témoignage 
d’affection, d’admiration, de reconnaissance, à l’élu bien sûr, mais d’abord et surtout à 
l’homme… » 

Le vendredi 16 décembre au Funérarium du Mans nous lui rendions un dernier hommage. Lors 
de cette cérémonie M. le Maire a tenu au nom de tout le conseil municipal à dire quelques 
mots, en voici un extrait : 

« Brains sur Gée est depuis le mardi 06 décembre en deuil. Et pour cause le village a perdu 
l’un de ses plus dynamique serviteur. 

Chaque Brennoises, chaque Brennois et chacun d’entre nous, a bien entendu, un, et même 
plusieurs souvenirs avec Bertrand. Les miens sont naturellement liés à la mairie puisque 
Bertrand s’était investi auprès de moi, auprès de nous, en tant que conseiller municipal depuis 
mai 2020. 

Je repense comme chacun d’entre nous à cet homme charismatique qui était toujours 
souriant, toujours rieur et fidèle à son idéal humaniste et Républicain. Discret, chaleureux, 
efficace, fidèle sont des qualificatifs qui me viennent spontanément à l’esprit quand je pense 
à toi Bertrand. Tu avais à cœur d’assurer une grande convivialité lors des conseils municipaux 
et tu avais l’art et la manière d’organiser des manifestations au sein de la commune. 

Ta volonté de faire vivre notre village s’est d’abord traduite dans ton engagement au sein de 
Brains Animation dont tu es le Président.  Au sein de la vie associative de la commune tu vas 
laisser un grand vide qui va être difficile à combler. 

Puis au printemps 2020 tu as accepté de me suivre dans cette passionnante et enrichissante 
tache qu’est la gestion de la commune. 

J’ai dès lors appris à mieux te connaitre. Tu as fait preuve d’une remarquable constance dans 
ta fonction d’élu. Toujours présent aux réunions du Conseil Municipal tant que la maladie te 
l’a permis y compris jusqu’aux derniers moments de ta vie puisqu’il y a encore une quinzaine 
de jours tu likais sur le site Facebook de la commune comme tu aimais tant le faire. 

La maladie va, malheureusement, te signifier Bertrand, les limites d’une existence humaine. 
Pendant 1 an, tu vas l’affronter avec courage et lucidité, sans jamais te plaindre. Elle aura 
raison de toi en ce 06 décembre. 

La sympathie et l’empathie que tu avais envers chacune et chacun ne t’empêchaient pas 
d’avoir des convictions fortes et beaucoup d’idées pour le village, auquel tu as donné toute 
son énergie. C’est d’ailleurs cet alliage entre sympathie, humour et force de caractère, qui 
faisait toute ta richesse. 
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Le conseil municipal est aujourd’hui orphelin de toi. 

En ces temps troublés, ton souvenir devra désormais nous guider. Il nous démontre tout 
d’abord que l’engagement pour l’intérêt général et le bien commun est le meilleur remède 
contre l’individualisme qui menacent la cohésion de nos sociétés. Individualiste tu ne l’étais 
surtout pas bien au contraire. Alors que la proximité des services publics et des institutions 
s’affaiblit, ton action tout d’abord de président d’une association puis celle d’élu local proche 
du terrain, attaché à des réalisations concrètes, nous rappelle que nous devons tous 
contribuer à faire vivre notre commune, tout comme toi, Bertrand tu as su le faire toutes ses 
années. » 

Adieu Bertrand, nous ne t’oublierons pas, tu vas nous manquer. 
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Naissances :   
 

● BODET TEMMERMANN Norma 
 

• MARÇAIS Lilou 
 

• VETILLARD JAMET Jade 
 

• MORO Inès 
 

• KUNTZ Manon 
 

• LETOURNEUR Jules, 
 

• POTTIER GAIGNARD Eva  
 

• TELLIER Lya 
 

• LEFORT Charly 
 
 
 

Mariages :  
 

● Mme LOUVEAU Béatrice et M. QUETEL Dominique 
 

• Mme TESSIER Émilie et M. DURAND Yohan 
 

• Mme DEPIN Jessica et M. HOUALET Florian 
 

• Mme MICO Sabrina et M. PINEL Yannick 
 

• Mme ROBERT Sonia et M. DUJARDIN Julien 
 
Décès :  
 

• Mme QUERVILLE Marguerite 
 

• M PEYE Bertrand
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La sécurité routière 
 
Cette édition de Noël du bulletin municipal est l’occasion de rappeler à nouveau l’obligation 
de respecter les limitations de vitesse et les règles du code de la route au sein de notre 
commune ainsi que dans la campagne environnante.  
Pour nos concitoyens amateurs de cyclisme ou de course à pied, pensez à vous équiper de 
tenues réfléchissantes ou à vous signaler au moyen de dispositifs lumineux. 
C’est également l’opportunité de redire qu’il est fortement recommandé de couvrir les 
remorques lors de vos trajets afin d’éviter d’en disperser le contenu.  
La sécurité routière est l’affaire de toutes et tous, soyons et restons vigilants. 
 

 
 
Opération Argent de poche 
 

A l’initiative de la 1ere adjointe, une opération « chantier 
argent de poche » a été proposée aux jeunes de la commune. 
Ces matinées se sont déroulées en juillet, août et octobre. 

Les jeunes se sont mobilisés pour réaliser de petits travaux 
d’embellissement du bourg ou de l’école : peinture du 
panneau d’affichage, du préau et des bancs près de la mairie, 
tracés des jeux de cour à l’école, désherbage et taille de 
végétaux. 

Merci à Mindy, Lilou, Olivia, Louise, Timothée, Tristan, Simon, 
Tiago, Antoine, Noam, Cimon, Noé et Timon pour leur active 
participation !   

Ces matinées seront reconduites, pour y participer, il faut 
avoir entre 15 et 18 ans et résider dans la commune.  
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Les écoles du SIVOS de la Gée 

 
Nos écoles, qui accueillent les enfants des communes de Brains-sur-Gée, Coulans-sur-Gée et 
Amné-en-Champagne, sont implantées sur les deux communes de Brains-sur-Gée et Coulans-
sur-Gée. 

L’école maternelle, à Coulans-sur-Gée, est constituée de 5 classes, il y a 110 élèves. 7 élèves 
font partie du dispositif UEMA (Unité d’Enseignement en Maternelle Autisme) et sont en 
inclusion régulière dans les autres classes.  

Cette année, les projets sont axés sur les échanges intergénérationnels à travers des moments 
partagés de lecture et de poésie avec les élèves de l’élémentaire ; des rencontres avec les 
résidents de l’EHPAD (jeux, cuisine). Une exposition photos intitulée « Pour changer notre 
regard sur les aînés », a été prêtée par l’EHPAD et était exposée en octobre dans la 
bibliothèque de l’école maternelle. 

Les enfants d’élémentaire, du CP au CM2, sont répartis sur 4 classes à Brains-sur-Gée (88 
élèves) et 4 classes à Coulans-sur-Gée 585 élèves) pour un effectif total de 173 élèves. 

La classe de CE1 a prévu une classe de découverte à la mer de 4 jours et 3 nuits à Saint Malo 
sous réserve d’un financement équilibré. Pour soutenir le projet : Aller sur le site=> Trousse à 
projets => les P’tits Sarthois à Saint –Malo. 

La classe de CE2 travaillera toute l’année sur une pièce de théâtre avec l’intervention d’un 
professeur. Ce projet se finalisera par une représentation pour les élèves et pour les familles. 

Les classes de CM1 et CM1/CM2 sont inscrites à « École et Cinéma » et sont engagées avec 
une correspondance scolaire avec 2 classes de la Sarthe. 

Trois classes maternelles et deux classes élémentaires de Coulans sont inscrites à un projet 
Arts visuels et poésie. Ce projet sur l’année se déroule en plusieurs étapes : lectures de 
poésies, écriture de poèmes, illustrations de poésies, intervention d’une plasticienne, visite 
de musée en lien avec l’association du printemps Poétique de La Suze. 

Les deux écoles de Coulans ont participé à la Grande Lessive. C’est un événement d’art 
participatif international éphémère. Cette année, le thème était « La couleur de mes rêves ». 
Ce projet s’est déroulé en lien avec quelques personnes de l’EHPAD qui sont venues dans les 
classes de maternelle aider les enfants ou réaliser leurs propres productions. 

Enfin, les 3 écoles sont labellisées « Classes olympiques, Génération Paris 2024 ». Elles 
participeront à des rencontres sportives au cours de l’année. Elles sont également adhérentes 
à l’USEP, cela permet d’avoir du prêt de matériel et de participer à des événements sportifs 
moyennant une cotisation. Deux classes ont déjà participé en septembre à une Randonnée 
Contée. Les classes bénéficient de séances de piscine, de séances au gymnase de Loué et 
d’interventions d’éducateurs sportifs. 

 
Pour joindre les directrices :  Mme Gaillard - école maternelle – au 02 43 88 76 87  
    Mme Le Meitour – écoles élémentaires – au 02 43 88 86 53 



La vie municipale  

La bibliothèque 

 
          

Des nouvelles de la bibliothèque du village 

Cette année, nous avons constaté une reprise de la fréquentation pour notre grand plaisir. 
Depuis le début de l’année, nous enregistrons une trentaine de nouveaux inscrits. 

Les horaires de permanence restent inchangés : 

 - Lundi et vendredi de 16h30 à 18h30 
 - Mercredi et samedi de 10h00 à 12h00. 

Catalogue en ligne : http://brains-sur-gee-pom.c3rb.org/ 
(Recherche taper ex : romans et faites défiler ou nouveauté ou bd ou nom d’auteur). 

Mail : biblio.brainssurgee@orange.fr 
Facebook : Bibliothèque Brains 
Tél : 02 43 21 55 64 
 
Début décembre, des nouveautés sont à votre disposition : 

 
Ecrire la vie -------- Annie Ernaux Prix Nobel 2022  
Vivre vite ---------- Brigitte Giraud Prix Goncourt 2022  
Dessous les roses ---------- Olivier Adam 
Angélique ---------- Guillaume Musso 
La Doublure -----------Mélissa Da Costa 
L’île haute -----------Valentine Goby    
L’Antre des Louves  ---------------- Elodie Harper  
Lucia -------------RP Bernard Minier 
Identités -------------- RP Harlan Coben  
La chance d’une vie  ----------- John Grisham 
Un profond sommeil -------- RP   Tiffany Quay Tyson 
Ce que murmure le vent ---------- Amy Harmon 
L’Enfant du Secret ---------- Louise Fein 
Le Roman de Jim ----------- Pierric Bailly 

 
Pendant les vacances de Noël, la bibliothèque sera fermée à partir du vendredi 23 décembre 
et rouvrira ses portes le mercredi 4 janvier 2023. 

 
Les bénévoles vous souhaitent de joyeuses fêtes de Noël. 
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Les projets 
 
Il est maintenant possible d’effectuer des parties de Boule au niveau de la rue du Lavoir et de 
la résidence des Échelles.  
 

             
 
 

 
 
 
 
Les canalisations ont été refaites dans la rue du Jaguenet 
 
 
 
 
 

 
 
Le chemin pédestre menant au site des 
Touches est traversé maintenant par un 
petit pont enjambant ce qui permet 
d’améliorer la sécurité, et la facilité de 
passage                          
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Le repas des aînés 
 

Comme tous les ans, c’est avec un grand plaisir que nous avons accueilli nos aînés pour le 
traditionnel repas. Ce dernier s’est tenu le samedi 23 octobre 2022 au restaurant scolaire où 
nous avons pu déguster l’excellent repas concocté par Valérie du Bistrot du village. 

Bonne humeur, chansons, histoires drôles ont 
agrémenté cette après-midi d’automne. Monsieur à 
la guitare et pour le plus grand plaisir de tous a 
permis à l’assemblée de pousser la chansonnette.  

Madame PAINEAU Catherine, Conseillère 
départementale ainsi que l’Adjudant Portier et 
Monsieur le Curé de la paroisse se sont joints à nous 
afin de partager verre de l’amitié et repas avec nos 
aînés. 

Merci à tous les participants qui ont rendu cet après-midi si sympathique. 

Vous avez été nombreux à répondre à notre invitation et vous espérons encore plus nombreux 
l’année prochaine. 

 
Cérémonie du 11 novembre 
 
Le vendredi 10 novembre se sont tenues les commémorations de l’armistice 1918. 

Vous étiez encore une fois très 
nombreux à assister à cette cérémonie 
qui a été l’occasion de rendre hommage 
aux soldats de Brains Sur Gée morts 
pour la France à travers les dépôts de 
gerbe traditionnels mais surtout la 
lecture émouvante par les enfants des 
classes de primaire de notre école, de 
lettre de Poilus envoyées à leurs familles 
pendant cette terrible guerre.  

Encore une fois merci aux anciens 
combattants, parents, habitants et 
professeurs des écoles. 

Un verre de l’amitié a été ensuite servi à 
la salle multi-activités. 
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Distribution des colis de Noël 
 
La distribution des colis de Noël aura lieu le 17 décembre de 10h30 à 12h30 au Bistrot du 
Village. 
 
Ce menu, préparé par Valérie Cotton et offert par le CCAS, sera constitué de : 
 

• Un colis frais 
 

❖ Feuilleté de noix de st jacques et médaillon de lieu aux agrumes 
 

❖ Quasi de veau braisé aux épices 
 

❖ Assiette de Salade et Fromage 
 

❖ Bûche de Noël de Valérie 
 

❖ 1 Bouteille de Bordeaux 
 

• Un colis sec 
 

❖ Terrine de lapin au Chablis 
 

❖ Terrine de lapin aux pruneaux 
 

❖ Terrine de canard à l'Armagnac 
 

❖ Bulle de la Raderie Rodé 
 

❖ Ballotin de chocolats variés 
 
Facebook, un bon moyen de communiquer 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Voici quelques informations qui ont circulé sur la page Facebook de la commune.  
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Abonnez-vous nombreux à cette page, et continuez à la faire vivre. 
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Le comice  
 
Un «brains de causerie» sur le Comice Brains Amné 

De mémoire de Brennois, jamais on ne vit de comice sur la commune et jamais on ne vit autant 
d’affluence que cet été. 

Après deux années contrariées par l’épidémie (2020 et 2021 n’ayant pas eu lieu), le Comice du canton 
des Pays de Loué, qui s’est déroulé les 27 et 28 août derniers sur les terres de l’exploitation de Romuald 
Martin, au lieu-dit Les Perrais à Brains Sur Gée, et qui est l’un des plus importants du département, a 
fait son grand retour ! 

Un Comice c’est quoi ? Des rencontres humaines, la mise en valeur de notre patrimoine local et rural, 
la découverte du monde agricole d’hier et d’aujourd’hui.  

Comme à chaque édition, celui-ci s’est déroulé pendant 2 jours. 2 jours de festivités organisés par 
l’association de l’Entente Brains-Amné (association éphémère spécialement mise sur pied pour cette 
grande manifestation) ; 2 jours d’expositions agricoles, commerciales, artisanales et associatives. 

Le défi d’organiser un comice à Brains à bel et bien été relevé et ceci grâce à un bel élan de solidarité 
des habitants des communes de Brains et d’Amné.  

Pour se préparer et financer le comice, nous avons commencé par organiser un concours de Trut le 1er 
avril puis une rando-ferme le 14 mai avec un marché des producteurs et une soirée animée dans une 
stabule aménagée pour l’occasion à Malabord, chez Irène et Franck Coutard. Conjointement, une 
vente de vin d’Anjou était liée à l’organisation du comice. 

Chaque manifestation a été une grande réussite, nous permettant ainsi de prendre confiance dans nos 
capacités à réussir cet événement incontournable du canton. Une façon à nous de rendre un hommage 
à nos agriculteurs qui nous nourrissent et nos artisans qui nous accompagnent dans notre quotidien. 

Puis le Comice. 2 jours intenses. Des heures de travail, de montage - démontage (une semaine avant, 
une semaine après) et surtout beaucoup d’investissement et d’entraide de la part de toutes et tous. 
Un Comice c’est un peu comme une fourmilière : plein de bras, du matériel, du temps, une belle 
ambiance et surtout beaucoup de bonne humeur... L’envie avant tout de faire une belle fête a été le 
leitmotiv de chacun. Partir d’un champ nu pour arriver à un mini village de stands, d’expositions, de 
brocante, avec de la restauration et une piste de danse, cela était presque inimaginable. Mais nous 
l’avons fait ! 

Le samedi a été dédié aux défilés et aux concours d’animaux, réunissant pas moins de 131 bovins, 42 
chevaux et 20 moutons. 

Le dimanche en revanche était plus décontract. Certains chinaient au cœur du vide-greniers, alors que 
d’autres flânaient devant les voitures et machines agricoles de collection ou encore découvraient le 
marché de producteurs locaux, tandis que les plus courageux s’essayaient au concours de lancer de 
petites bottes. 

Cette fête tant attendue a fait bien des heureux. Une ambiance superbe, des sourires sur tous les 
visages, de belles rencontres mais avant tout une extraordinaire expérience humaine. 

Aujourd’hui, on referme une page et l’heure est venue aux remerciements. 

L’Entente de Brains-Amné tient par ce bulletin communal à remercier les deux maires des communes 
Mr Paulo Baptista (Brains) et Mr Gérard Joly (Amné) qui nous ont accueillis et soutenus dans ce vaste 
projet. 
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Nous tenons à remercier surtout tous les bénévoles, et ils furent très nombreux, à avoir contribué à la 
réussite de cet événement. 

Nous remercions également la LBN pour l’aide financière de 4000€ qui nous a permis de financer le 
grand barnum pour regrouper ainsi la piste de danse et les repas sous le même chapiteau. 

Une soirée est prévue pour remercier tous les bénévoles qui ont œuvré à ces différents événements 
de l’année. A ce jour, la date n’est pas encore fixée faute de salle disponible avant la fin de l’année. 

Enfin, nous profitons du bulletin pour vous souhaiter ainsi qu’à toute votre famille et vos proches, à la 
Mairie et aux membres du conseil, d’agréables fêtes de Noël et une heureuse nouvelle année. 

Toute l’Équipe de l’Entente Brains-Amné 

 

Soirée Trut du 01 avril -Salle Polyvalente d’Amné 

      

Rando Ferme du 14 mai - Malabord, Brains 
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Montage 

   

 

Le Comice - Le samedi 27 août 
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Le Comice – Le dimanche 28 août 
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L’amicale des retraités de Brains-sur-Gée 
 
L'année 2022 se termine. Elle aura été marquée par la chaleur et la sécheresse, le moment 
des fêtes de fin d’année est là.  
 
C’est la période de se retrouver en famille ou entre amis. 
Les rendez-vous mensuels ont toujours lieu le 2ème vendredi de 
chaque mois, salle multi-activités rue des Frênes, pour des jeux 
de cartes et jeux de société, sauf en juillet et août. 
Le repas de Noël du 09 décembre 2022 fut apprécié par tous, 
celui-ci a été suivi par la dégustation la traditionnelle Bûche. 
Pour cette dégustation nous avions convié Monsieur le Maire 
ou un représentant de la commune. 
 
 
Le Bureau de l’Amicale : 
 

Présidente :  Louisette Landais 
Vice-Présidente : Gisèle Martin  
Trésorier :  Serge Naveau 
Trésorier Adjoint : Jacques Thiberge 
 
 

Secrétaire :  Annick Jannin 
Secrétaire adjointe : Michèle Désile 
Membres :  Bernadette Celton 
    Hélène Yvon 
    Brigitte Cerbelle

Nos prévisions pour le début d’année 2023 : 
 

- Le Loto prévu le vendredi 31 mars 2023 
- Barbecue le 09 juin 2023 
- Marmite sarthoise (la date n’est pas encore fixée) 
- Autres activités envisageables, pétanque, marche 

 
L’Assemblée générale aura lieu le vendredi 13 janvier 2023 à 14h salle multi-activités rue des 
Frênes.  
 
Renouvellement des adhésions possibles, les futurs adhérents seront les bienvenus. 
Au cours de cette réunion, le tiers sortant sera à élire ou à renouveler, l’adhésion permet à 
tous les retraités pouvoir participer aux différentes activités locales, cantonales ou 
départementales : jeux de société, belote, tarot, loto, sortie découverte, spectacle, journée 
ou après-midi de marche à travers différents lieux de la Sarthe ou d’ailleurs, bowling ou 
voyages organisés par le canton ou le département. La dégustation de la galette clôturera 
cette assemblée. 
Le Bureau et les membres de l’Amicale des retraités de Brains-Sur-Gée vous souhaitent de 
joyeuses fêtes en famille. 
 
Pour tous renseignements complémentaires, vous pouvez contacter : 

Louisette Landais 06-62-12-90-68 
Gisèle Martin  06-24-05-79-32 
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L’APE 
Un petit mot de l’APE 

 

Cette année 2022/2023, le bureau de l’Association des Parents d’Élèves du SIVOS de la Gée a 
été entièrement renouvelé et compte 7 parents, habitant sur les 3 communes. 

L’association a pour objectif de mener des actions et des évènements conviviaux avec les 
familles des élèves des écoles de Coulans-sur-Gée et Brains-sur-Gée. Les fonds récoltés sont 
reversés à l’école afin de soutenir financièrement les enseignants dans leurs projets 
pédagogiques. 

Les événements phares de l’année scolaire tels que le carnaval et la fête de l’école seront 
reconduits cette année, pour le plus grand plaisir de tous, enfants et parents.  

Les actions ont d’ailleurs déjà commencé avec la vente de chocolats et de sapins de Noël. Tout 
cela est possible grâce à la forte mobilisation des bénévoles, par exemple lors de la soirée de 
préparation des commandes de chocolats. Cette année, l’APE a  le plaisir d’offrir 3 sapins pour 
décorer les écoles maternelle et élémentaire de Coulans-sur-Gée ainsi que l’école élémentaire 
de Brains-sur-Gée.  

Pour toute info, vous pouvez nous contacter à l’adresse mail suivante :  

 

 

 

apesivosdelagee@gmail.com 

 

Et nous suivre sur la page Facebook de l’Association des Parents d’Elèves du SIVOS de la Gée 

Vous avez un ou des enfants scolarisés dans les écoles du SIVOS de la Gée, venez nous 
rejoindre ! 

 
 
 

Président : Arnaud CORBIN 

Vice-président :  Rémi BAZILLE 

Vice-présidente : Floriane HISOPE 

Secrétaire : Anaïs PAIREL 

Vice-secrétaire : Joris LEMANCEL 

Trésorier : Clément SEBILLE 

Vice-trésorier : Christophe COSTARD 
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Tracto-Cross 
 
Après ces 2 années de pandémie sans course, il était temps pour nous de nous remettre sur 
le chemin des courses, quelques améliorations techniques sur le tracteur, quelques réglages 
avaient été effectués pendant l’hiver. Le tracteur a gagné en puissance ce qui nous permet 
d’être plus rapide sur la piste. 
 
Le championnat comportait 3 courses que l’équipe a disputé avec motivation pour cette 
nouvelle saison. 
 

● La première course de Laigné en Belin s’est déroulée le 18 juin, lors des essais du 
samedi tout s’est bien passé, le dimanche nous avons fait les essais et le tracteur 
roulait bien, les chronos sont arrivés, le 31 est parti sur la piste et au bout d’un tour le 
moyeu de roue avant droite a éclaté ce qui nous a fait partir en dernière place. Le 
temps de réparer le moyeu de roue la première course venait de se terminer. Lors de 
la seconde manche le tracteur a bien roulé, la 3ème manche avait bien commencé mais 
c’est le moyeu avant gauche qui a cassé lors d’un choc dans un virage. Par manque de 
pièces pour réparer nous n’avons pas pu continuer la course. 
 

● À la suite de la première course, nous avons refait une partie de notre train avant 
suspendu avec de nouveaux moyeux plus résistants. 

 
● La seconde course de Saint Dizier Masbaraud s’est déroulée le 7 août : le tracteur a 

bien roulé pendant ce week-end ; une petite crevaison nous a stoppé pendant l’après-
midi mais tout est rentré dans l’ordre. Le terrain était dur selon les pilotes et le siège 
pas assez confortable, vu des stands ça n’avait pas l’air d’être si terrible à surmonter… 
(Ils ne se plaignent pas souvent alors ça doit être vrai…) 

 
● À la suite de ce second week-end de course, le tracteur est passé par l’atelier pour 

revoir le siège et quelques autres petites modifications. 
 

● La troisième course de Souday s’est déroulée le 4 septembre, le week-end commençait 
fort : le tracteur se comporte bien, le siège est vraiment confortable, nos pilotes sont 
moins fatigués après chaque manche ce qui nous permet de remonter dans la 
catégorie supérieure. L’équipe est remontée à fond après cette performance des 
pilotes. Pendant cette manche le mécanisme de la ceinture de sécurité a cassé ce qui 
a obligé le pilote à rentrer au stand. Après de multiples essais de réparation de la 
ceinture nous ne sommes pas parvenus à la réparer efficacement pour qu’un pilote 
reparte en toute sécurité avec cette ceinture, nous avons remonté une ancienne 
ceinture moins confortable pour les pilotes mais qui nous permettait de finir la journée 
en toute sécurité. 

 
 

Le tractocross 31 termine 17ème sur 21 au classement général.  
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Pour continuer à améliorer notre tracteur, nous avons organisé une soirée cochon grillé le 5 
novembre, merci d’être venus nombreux à cette soirée. 
 
Un grand merci à toute l’équipe et à l’année prochaine. 
 
Maxime. 

 
 
 

Brains Animation 
 
Après 12 ans en tant que bénévole au sein de 
BA, dont dix ans comme Président, Bertrand 
Peyé nous a quitté suite d’une maladie le 6 
décembre dernier. 
Brains Animation perd un précieux membre 
très apprécié pour son enthousiaste, son sens 
de l’organisation et son dynamisme. 
Il sera resté malgré tout présent et actif jusqu’à 
la fin, nous aidant dans l’organisation du 
Comice des Pays de Loué.  
Au grand regret de toute l’équipe, nous avons 
perdu avant tout un ami. Toutes nos pensées 
vont pour sa famille et ses proches. 
L’animation du village ayant toujours été l’une 
de ses passions et centres d’intérêts, nous 
espérons perpétuer son souvenir à travers 
multiples activités prochaines. 
 
L’Équipe de Brains Animation 

 
 
 
 
 

Brains Animation  
6 rue du lavoir 
72550 Brains-sur-Gée 
02 43 88 91 22 
 
N’oubliez pas que Brains Animation a besoin de bénévoles.
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Agenda Brains Sur Gée 
 

Décembre 2022 
Samedi 17 Distribution des colis de Noël Bistrot du Village 

Janvier 2023 
Samedi 07 (11h00) Les Vœux du Maire Restaurant Scolaire 
A partir du jeudi 19  Recensement Commune 

 
Le recensement 
 
Cette année, la commune de Brains sur Gée réalise le recensement de sa population pour 
mieux connaître son évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets 
pour y répondre. L’ensemble des logements et des habitants sera recensé à partir du 19 
janvier 2023. 
 
 
Comment ça se passe ? 
 
Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, Madame Françoise Yvard, agent 
recenseur recruté par la commune, vous fournira une notice d’information soit dans votre 
boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées 
pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, gardez-le précieusement. 
 
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus 
économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable 
pour l’environnement. 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis 
par l’agent recenseur. 
 
Pourquoi êtes-vous recensés ? 
 
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France 
et d’établir la population officielle de chaque commune. Le recensement fournit également 
des statistiques sur la population : âge, profession, moyens de transport utilisés, et les 
logements…   
 
Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de : 
 
 

1. Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la commune 
est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est 
donc permettre à la commune de disposer des ressources financières nécessaires à 
son fonctionnement. 

2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre de 
pharmacies…  
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3. Identifier les besoins en termes d’équipements publics collectifs (transports, écoles, 
maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de logements… 

 
Pour toute information concernant le recensement dans notre commune, veuillez 
contacter votre Mairie aux horaires d’ouverture au 02.43.88.91.22 
 

Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site le-
recensement-et-moi.fr.   
 
 
Le recensement des plus de 16 ans 
 
 

BIENTÔT 16 ANS ? PENSEZ À VOUS FAIRE RECENSER ! 

Le recensement citoyen : tous concerné(e)s à partir de 16 ans 
 
A partir de 16 ans (et dans les 3 mois qui suivent votre anniversaire), filles et garçons, vous 
devez effectuer votre recensement. 
 

Le recensement citoyen : pour quoi faire ? 
Le recensement est une démarche citoyenne, qui s'inscrit dans le Parcours Citoyenneté et 
qui vous permet : 

● d'être convoqué(e) à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC), 
● d'être inscrit(e) automatiquement sur les listes électorales à vos 18 ans. 

Ensuite, l'attestation de participation à la JDC ou une attestation provisoire "en instance de 
convocation" (par exemple, en cas d'attente de la convocation à la JDC) vous permet : 

● d'accéder aux examens et concours d’Etat : CAP, Bac, permis de conduire, etc 
● de vous engager dans une forme de volontariat, militaire ou civil. 

Le recensement citoyen s’effectue auprès de la mairie muni d’une pièce d’identité en cours 
de validité et du livret de famille ou sur www.service-public.fr 
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Les démarches administratives 
 

État civil, passeport, citoyenneté, logement, santé-social… 
 
Besoin de faire établir un passeport ou une carte grise, besoin d’un justificatif d’état civil ou 
encore d’informations sur les divers droits aux logements et aides diverses, retrouvez toutes 
ces informations et bien davantage sur le site unique des services de l’administration 
française. 
 

 
 
 
 
 
Location des salles de réception des Touches 
 
Grande salle : 115 personnes   Petite salle : 96 personnes 
 
Tarifs :  
 

1 jour de 8 heures à 21 heures 1 salle 2 salles 
du 1er mai au 30 septembre 70 € 90 € 
du 1er octobre au 30 avril 100 € 120 € 

    
1 week-end du samedi 10 h au dimanche 18 h (avec arrêt de la musique à 2 
heures du matin) 

1 
salle 

2 
salles 

Du 1er mai au 31 octobre 2021 120 € 150 € 
 
Vaisselle (assiettes, couverts, verres, tasses à café, pichets …) : 15 euros 
 
Vin d’honneur : le montant est égal à la moitié du tarif en vigueur de location des salles 
 
Matériel et mobilier à disposition : tables et chaises, 2 réfrigérateurs, 1 four micro-onde, 1 
double plaque électrique, 1 thermo café 10 litres 
 
Paiement : 30 % au moment de la réservation puis 70 % à la remise des clés. Caution de 100 € 
pour le ménage et caution de 200 € pour le mobilier, le matériel et les bâtiments 
 
Assurance : Attestation responsabilité civile à l’égard des tiers et des biens 
 
Possibilité de location (uniquement pour les habitants de Brains-sur-Gée) :  
 

• Friteuse : 20€ avec une caution de 200€ 
• Percolateur : 20€ avec une caution de 200€ 
• Barnum : 100€ avec une caution de 1000€ 
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Le dispositif Sarha 
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LE SMAEP EN QUELQUES CHIFFRES 
 

 2020 2021 
Abonnés 4900 4910 
Nombres Habitants 11324  
Nombres de Communes 21 21 
Longueur de réseau 453 455 
Nombre de Réservoir 5 5 
Quantité de stockage 3750 m3  
Rendement Réseau 89,9% 84,4% 
Volume d’eau vendus 619891 m3 560266 m3 
Volume vendu à d’autre service 
d’eau potable 

54357 m3 46718 m3 

 
2 sites de pompage :  

 
⇨ Station de MERUAU à Brains-sur-Gée (Décarbonisation et déferrisation) 

 
⇨ Station de FIZARD à Souligné-Flacé 

 
Rappel des Travaux année 2022 (Tranches N°39) :  

 
⇨ Renforcement canalisation à Auvers-sous-Montfaucon 
⇨ Canalisation à Brains-sur-Gée 
⇨ Route de Coulans à Souligné-Flacé 
⇨ Champdolin à Crannes-en-Champagne 
⇨ Bouclage Jardin des Bois – Liaison avec Le Mans Métropole 

 
Coût et Répartition de la Tranches N°39 : 

 
⇨ Coût total 416 050 € HT 
 
Répartition 

o Auvers-sous-Montfaucon : 87 755 € 
o Brains-sur-Gée : 138 442 € 
o Souligné-Flacé : 62 338 € 
o Crannes-en-Champagne : 102 544 € 
o Coulans-sur-Gée : 24 971 € 

 

Projet pour 2023 : 
 
 
Mise en place de 2 pompes avec variateurs à la station de MERUAU afin de délester le 
réservoir. 
En 2023 aucun travaux d’investissement prévu sur le réseau. 
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Un Brains d’histoire  

 
Un brin d’histoire sur notre église 

La plus ancienne mention faite de la paroisse de Brains date de l’époque carolingienne. 

Au XIIème siècle, Guillaume de Passavant, évêque du Mans (1142-1186), donna la cure aux religieux 
augustins de Notre-Dame-de-Beaulieu du Mans. 

Ainsi Brains élevait un prieuré-cure, et pendant six siècles se succéderont à la tête de la paroisse, des 
prieurs, chanoines, réguliers de Beaulieu issus souvent de familles nobles. Ils étaient secondés de vicaires 
et de prêtres sacristes qui assuraient tous les offices paroissiaux, les prières de confréries et les « voyages 
à Notre Dame » (entendre les processions). 

L’ancienne nef romane du XIIème siècle, mesurant environ 15 mètres sur 7 mètres subsiste encore. 

Cependant, deux petites fenêtres d’origine, 
placées très haut dans la muraille, furent 
aveuglées dans le mur sud lors de la 
construction des grandes baies, probablement 
au XVIIIème siècle. La façade présente l’aspect 
commun des églises rurales de cette époque. 
Le portail en plein centre à pieds droits formés 
de colonnes cylindriques, surmonté d’une 
arcade à redents, fut élargi en 1842 : on ajouta 
alors un voussoir de même dessin portant 
cette date. 

Sur cette façade, deux modillons, têtes 
sculptées, sont restés intacts : c’étaient des 
corbeaux, servant d’appui à l’auvent, dit bolet, 
aujourd’hui disparu.  

Cette petite église dut paraître insuffisante à la fin du XVIème siècle, probablement dû à l’augmentation de 
la natalité (1000 habitants compte-tenu des registres paroissiaux), et de l’affluence des pèlerins, et aussi 
par le goût prononcé pour les autels en l’honneur des saints. 

Un puissant pilier à section rectangulaire s’élève à près de 5 mètres jusqu’au chapiteau qui consiste en une 
simple corniche. 

Cet énorme pilier a visiblement été le 
support de plaques garnies d’inscriptions 
toutes disparues qui sont autant de 
documents perdus. 

Sur une face du pilier, non ajoutée mais 
enchâssée-là lors de la construction et à une 
place centrale. Est-ce un signe de 
l’architecte ? un dessin à sens cabalistique ? 
ferait-elle allusion aux travaux géométriques 
du savant mathématicien et poète Jacques 
Peltre qui n’était autre que l’oncle du prieur ? 
serait-ce une allusion d’assentiment aux 
recherches cosmographiques de Copernic 
par un prieur lettré de ce temps ? 

Ces questions se posent et restent sans réponse. Plusieurs travaux furent effectués au fil des siècles mais 
les derniers que l’on peut retenir sont la réfection de la toiture en 1984 et 1985 ainsi que le nettoyage du 
tableau en 1988.
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Les horaires  

   
xv        

La mairie 
Tel : 02 43 88 91 22 

La déchetterie 
Tel : 02 43 88 57 59 

Email : mairie.brainssurgee@orange.fr 
Lundi : de 8h45 à 12h45 et de 13h30 à 

17h30 
Mardi : de 13h30 à 18h 

Mercredi : de 8h45 à 12h45 
Jeudi : de 8h45 à 12h45 

Vendredi : de 8h45 à 12h45 et de 13h30 
à 17h30 

1er samedi du mois : de 8h45 à 12h45 
1er mercredi du mois : fermeture 

Fermeture estivale : du 1er au 21 août 

Mardi : 9h à 12h 
Mercredi : 14h à 17h (18h en été) 
Vendredi : 14h à 17h (18h en été) 

Samedi : 9h à 12h30  
Horaire d’été du 1er avril au 30 

septembre 
Horaire d’hiver du 1er octobre au 31 

mars 

La bibliothèque 

Moteur thermique interdit le dimanche et jour férié 
Nous rappelons que les travaux de bricolage et de jardinage utilisant des appareils à moteur thermique, ne sont 
autorisés qu’aux horaires suivants :  

Les jours ouvrables de 8h30 à 19h30 
Les samedis de 9h à 19h.  

 

Tel : 02 43 21 55 64 
 
Email : le-borgne.christiane@wanadoo.fr 

 
Site Internet :  

http://www.brains-sur-gee-pom.c3rb.org 
 

Lundi et vendredi : de 16h30 à 18h30 
Mercredi et samedi : de 10h à 12h 

Le SIVOS 

Ecole maternelle Coulans-Sur-Gée : 
de 9h à 11h55 et de 13h25 à 16h30 

Ecole élémentaire Coulans-Sur-Gée : 
de 9h à 12h20 et de 13h50 à 16h30 

Ecole élémentaire Brains-Sur-Gée : 
de 8h50 à 12h et de 13h30 à 16h20 

Car scolaire vers Coulans-Sur-Gée : 
départ de Brains à 8h45 et retour à 

16h50 à l’école 
Garderie de Brains-sur-Gée : de 7h30 

à 18h30 


